

小金地区社協だより

小金地区社会福祉協議会 編集・発行
松戸市小金きよしヶ丘3-1-1 (小金市民センター内)
TEL 047-343-8690/FAX 047-710-3141



主な内容
1面 申込者続々！ かるがもLINE開始
2面 特集・ウイズ・コロナの活動の工夫
関係機関紹介⑩(地域内市立小学校)
福祉懇談会・全体会(参加団体より)
この一年を振り返り、困難と工夫点
関係機関紹介⑪(地域内市立小学校)
防災アンケートから、防災防犯事業部
小金公園巡り④「山王児童公園」
事務局からこんにちは 編集後記

《特集》ウイズ・コロナの地域交流



あじさいサロン(左上)でも街カフェ「絆」(左下)でも、ビンゴゲームが好評！(関連記事ともに2面)



殿小の栽培委員会の17名。6年生は最後の1日(右上・関連記事2面) 小金小では3年生が卒業式用の菜の花の手入れ(右下)

結婚50周年祝賀事業受付開始

結婚50周年を迎えるご夫妻を祝福し、記念品を贈呈します。

【対象】昭和48年8月31日までにご結婚された、市内在住のご夫妻(これまで申し込みをしていない50年以上のご夫妻も対象)

【贈呈方法】11月上旬の祝賀会

【申込方法】7月8日(金)までに①ご夫妻氏名(ふりがな)②住所③電話番号④結婚年月日⑤町会・自治会名を記入して、ハガキまたはFAXでお申込みください。
※本人による申請が必要です。

【申込み先】

松戸市社会福祉協議会
地域福祉推進課(メールも可)
〒271-0094 松戸市上矢切 299-1
☎047-710-2341

FAX047-368-0203

※小金地区社協でも受け付けます。

当地区社協子育て支援事業「かるがも」はゼロ歳から就学前の幼児と保護者が集う参加型事業です。以前は参加者が多かったものの、コロナ禍で開催中止が続いたため、グループではライン公式アカウントによる「つながり」を企画しました。
QRコードを掲載したチラシをお配りし、そこから友だち登録をしていただき、その方たちへ「お知らせ」を配信しています。保護者の方々から続々と登録をいただいています。
感染症防止のため活動休止が続く中で新しい活動方策として寒郡(かんどおり)恵子グループ長は期待しています。
まん延防止等重点措置が発出される前の12月には、人数制限をして少人数で「かるがも」を開催し、クリスマス行事を行いました。(鈴木)



「かるがも」QRコード。申し込みはこちらから(上)クリスマス会(下)

登録申込者続々！
子育て支援「かるがも」
LINE公式アカウント開始

《特集》ウイズ・コロナの活動の工夫！

映画鑑賞、ビンゴに表情も和らいで

「あじさいサロングループ」

2月3日(木) 小金市民センターホールで高齢者支援・あじさいサロン2月の南地区活動が行われました。間隔をあけて設置された約30名の席。手指の消毒後着席。

吉富グループ長の挨拶後「マンマ・ミーア(続)」上映開始。ダンスに歌に恋模様、陽気な夏の海辺の人々。10分の休憩を入れて約2時間があっというま。コロナで家の中に閉じこもりがちの参加者からは、「若返った気持ち」と口々に。2月21日(木)には北部地区で開催。大好評でした。

3月3日(木)、と15日(火)は3月のサロン。ビンゴで楽しみました。(若林)

「若返った気持ち」と口々に。2月21日(木)には北部地区で開催。大好評でした。



映画に見入る参加者

春の花壇は色とりどり、園芸グループ

2月1日(火) 殿平賀小学校では栽培委員生徒17名、先生2名が2カ月前に植えたチューリップの球根に追肥をし、枯れ草掃除。最後の作業日となった6年生を中心に記念撮影。園芸グループから吉富さん、西本さんが一緒に作業しました。

2月17日(木)、「第二いぶきの広場」では早春の陽ざしまぶしく菜の花が満開。気温は8℃。「厳しい寒さで花の種は撒けないですよ」とリリーダーの日暮さん。

今日は草取り、掃除、菜の花の枯葉取り作業。教室から、職員さんと利用者さんが「もえぎ通信」(園の広報紙)の取材に出て来てくれました。(鈴木)



春の日差しの中菜の花満開!

男性料理「鶏のまろやか醤油焼き丼」

4人分【材料】鶏胸肉400g メンマ60g (A塩・胡椒少々 酒大2強) 【ソース】マヨネーズ大5強 豆板醤小1.5 みりん大1と2/3 醤油大6と2/3 すりごま大1強

【付け合わせ】キャベツ80g 三つ葉12g 長ネギ20g 焼き海苔適量 糸唐辛子適量 ご飯(1人分) 180g 【下ごしらえ】①から⑤までの作業があります。【作り方】

から最後の【盛りつけ】までは、ひと手間、ひと工夫が必要です。詳細については、小金市民センターの事務局前に置いてあるレシピをご覧ください。(稲葉)



鶏のまろやか醤油焼き丼

「参加」がコロナ禍を乗り越える力に!

12月26日(日) 14時、師走にしては暖かな冬晴れの午後、コロナ対応のため人数制限を設け、17名の参加者をお招きし、街カフェ「絆」を開催。中山ゆかりグループ長がフラダンスの荒井正子さんを紹介。美しい衣装に華麗なステップでブルーハワイなど2曲のフラダンスが披露されると、「撮りたい!」と多くの希望が。3曲目のレイ・オブスターは衣装を替えて踊られました。

その後は恒例のビンゴゲームを楽しみ、帰途につく参加者は、皆さん素敵な笑顔でした。(橋本)



多くの写真撮影希望者が!

【関係機関紹介】(18) 地域内市立小学校

★シンボルツリーは「けんぼなし」(幸谷小学校)

創立40周年を迎える幸谷小学校のシンボルツリーは「けんぼなし」です。この木は、この地に長い年月、風雨に耐え落雷にもめげずに現存している老木があり、県内に一本しか残っていないといわれ、地域の象徴とされています。本校の校章にもなっており、3枚の葉は開校当時の3町会を表し、子どもたちの成長を願って上向きに配置してあります。子どもたちは「けんぼなし」のように、コロナ禍にも負けず、元気いっぱい頑張っています。



けんぼなしと児童

★地域との協働で歴史や文化を学ぶ(小金小学校)

令和5年に創立150周年を迎える小金小学校は、隣接する東漸寺の庫裏を仮校舎に「黄金小学校」としてスタート。地域との繋がりを大切に、1年生は落ち葉拾い、2年生は町探検。3年生は社会福祉協議会の方々と「ふれあい花だん」の活動で、地域のこども園、高齢者施設に花を届けています。4年生は「花こがね」で地域の方々と街を花いっぱいにする活動。5、6年生は「わくわく探検隊」で小金の街の歴史や文化を学び、伝統を守っていく学校です。



第23回 小金わくわく探検隊 2021.10.30

令和3年撮影・わくわく探検隊

★コロナ禍を「冒険山」で乗り越えて(小金北小学校)

創立53年になる小金北小学校の子どもたち(きたつこ)は、勉強に、運動に、遊びにと日々元気一杯に励んでいます。本校の名所「冒険山」では自然と触れ合いながら遊ぶことができるとともに、大きな滑り台が設置され子どもたちの憩いの場となっています。ICT機器の活用も進んでおり、学習でのタブレット活用だけでなく、リモート授業を行える環境も整っています。



北小名所「冒険山」

コロナ禍ではありますが、学びの機会確保のために、今できる最善を考えながら、教育課程を進めています。

《福祉懇談会〜全体会》

「参加団体より」〜この1年を振り返り、困難と工夫点〜

★松戸市立小金北中学校

今年度は、コロナ禍にあっても、学校・家庭・地域が連携して、関われる教育活動を工夫。校内の菜園・花壇作り。地域包括センターをお招きし、認知症サポーター講座、夏季休業中のボランティア活動など行うことができました。いずれの活動も生徒たちにとって大変貴重な体験となりました。心より感謝いたします。

★特別養護老人ホーム・松戸陽だまり館

逼迫中の保健所との連絡調整に苦慮しました。コロナの影響を受けた職員とは毎日連絡を取り合っている、本人や家族等の状況把握と問題解決に向けての助言等に努めました。

★社会福祉法人松の実会第2いぶきの広場

近くの釣り堀で、青空の下、賑やかに釣り外出をし、誕生日には大好きなメニューを選んでデリバリー昼食もしました。ボランティアさんにはYouTubeで活動の様子を配信しました。

★児童養護施設 晴香園

オミクロン株は感染力が強く、部屋での隔離やホテル療養への段取り、関係機関への連絡、(一斉連絡システムが皆無)陽性者がいるホームの職員の勤務体制や必需品調達にフル回転で対応する毎日です。

★小金北保育所

保育参観やクラス別懇談会をZOOMで開催。子どもたちの姿や、成長した様子を動画やパワーポイントで伝えました。当日、うまく配信できなかったりと反省もありましたが、次年度に繋げていきたいです。

★松戸子育てさぽーとハーモニー

おやいDE広場北小金

予約制の完全入れ替え制で6組ずつ3クールでご利用いただいています。地域の「たんぼぼ文庫」さんにお願ひし、読み聞かせと「絵本のミニ講座」を計画したのが大きな一歩です

★NPO法人ねばあらんど

小金放課後児童クラブ

手洗い・うがい・マスク・消毒・黙食を徹底しています。マスク生活が「当たり前」のある日、職員がお茶を飲もうとマスクを外したとき、「今だ!」と、子ども達がのぞき込み「初」素顔を見て笑顔に!

★以上のほか、小金南中学校、特別養護老人ホーム松戸徳州苑、社会福祉法人松里福祉会小金わかば苑、小金保育園、ほんだ歯科医院の団体が福祉懇談会に参加協力をいただいています。

また、話題に応じて行政関係部署の方々に参加協力をいただいています。

★こども部幼児教育課

コロナ禍で国や県、保健所から入ってくる情報をタイムリーに幼稚園に情報提供しています。

★健康福祉部地域福祉課

コロナ相談窓口を開設しています。日に20件ぐらゐの相談があります。来年度も継続します。

★福祉長寿部地域包括ケア推進課

コロナ禍で高齢者の心身の機能低下が進まないよう、感染対策に留意して介護予防対策を進めています。

★福祉長寿部障害福祉課

重度の難病の方には見守りも含めた重度訪問介護という制度があります。コロナ禍で利用希望に對してのヘルパーさん不足が悩みです。

★小金地域包括支援センター

体操教室ほかの教室は実施できました。孤立世帯が増え、保護や救急搬送が多い一年でした。



オンライン会議は色々な活用が

★モジュール学習を取り入れて(殿平賀小学校)

創立45年を迎える殿平賀小学校は、サクラやイチヨウなど多くの木々の緑に囲まれた学校です。校庭のひととき高い「メタセコイア」が殿平賀小の児童を見守ってくれています。時間割の中で、15分のモジュール学習を組み入れ、漢字や計算などの基礎・基本の力の定着を進めています。また、GAG Aタブレットを使ったeラーニングも行い、タブレットの使い方を身につけると共に、児童が自分で学習を進める習慣を身につけるよう取り組んでいます。

★ジョリーフェニックスの取り組み(根木内小学校)

根木内小学校は創立53年目。根木内中学校とともに小中連携して、小金・小金原・根木内地区の子どもたちをみんなで育てる教育を行っています。その取り組みとして9年間英語(ジョリーフェニックス)や9年間読書活動に力を入れています。広い校庭を見渡すと遠くに富士山がくっきりと見えます。今日もたくさんの子どもたちが元気に遊んでいます。「ぶらぶら橋」と呼んでいるアスレチックタイプの遊具は人気です。

★地域の方たちに見守られて(八ヶ崎第二小学校)

創立45年の八ヶ崎第二小学校は、スクールガードや地域の方々が、暑い日も寒い日も子どもたちの登下校を見守ってくださっています。また、保護者会主催による「八の子まつり」は、子どもたちの大きな楽しみのひとつです。

コロナ禍の今、できることを考え、家庭や地域の方々に支えていただながら、よりよい学校を目指しています。



八二小の広々とした校庭



人気の遊具「ぶらぶら橋」



殿小校門の見事な桜!

【関係機関紹介】

18

地域内市立小学校

防災アンケートから防災防犯事業部へ

昨年秋、35町・自治会に向けて防災に関するアンケートを実施させていただきました。回収率は71.4%でした。ご協力厚く御礼申し上げます。

以下、竹内勇夫部長談です。

小金地区は災害時には火災、家屋の倒壊、ブロック塀の倒壊による道路の遮断等が考えられます。避難所への避

難者は45000世帯の10%程度とされていますが、地区社協は基本的に連合町会との協働で防災体制にあたります。今回のアンケートでいただいた多くのご意見を踏まえ平時と発災時に果たす役割を検討し、防災体制をさらに整えていく予定です。(若林)

♪友愛サウンズ♪

バーチャル訪問DVDを作成!

施設訪問ができなくなってはや2年。友愛グループは再び施設訪問が開始される日を待ちながら、毎月2回の練習を休むことなく続けています。

現在は、演奏会形式や練習風景を収めたビデオ(DVD)の制作に励んでいます。

支援型事業部長の稲垣圭二さんは「ビデオの制作は他の部署や多くの方々のご協力を得て進行中です。個人的には、失敗?文句?愚痴?などの練習風景を収録したビデオはオススメです。完成したビデオを施設で見ってもらうことで、施設の利用者やスタッフの方々との絆を保てればと考えています」と語っていました。

(稲葉)



この日の練習は演奏会形式で!

高潮浸水想定区域 (想定最大規模)

東京湾に最大規模の台風が来た場合の高潮による浸水深

高潮浸水想定区域は千葉県が平成30年11月に作成したものです。過去に実際に日本に発生した台風から設定した最大規模・速さで、東京湾に最悪のコースを台風が通過した場合を前提に想定しています。さらに、堤防が浸壊し、排水施設が機能しない状況下で高潮と重なった場合という最悪のシナリオを想定して、浸水をシミュレーションにより予測したものです。前提を超える台風による浸水や、内水氾濫等を考慮していませんので、この高潮浸水想定区域に指定されていない区域においても浸水が発生する場合や、想定される水深が実際の浸水深と異なる場合があります。



松戸市水害ハザードマップ(令和4年1月)。各市民センターに置いてありますが、ない場合は、松戸市危機管理課にお問い合わせください。右のQRコードからも見ることができます



小金公園巡り④「山王児童公園」

山王児童公園は、小金上総町にある約2800㎡の広さの公園で、JR北小金駅から南西方向に約800m、徒歩10分程度の住宅地の中にあります。坂道の途中にあり、入り口は西と南の2カ所。東側は道路に面していますが、かなり高いところにある関係で、出入り口は設けられていません。

入り口側には広いスペースの広場があり、東側の奥まったところにジャングジムや滑り台、ブランコ、鉄棒などの遊具と砂場などがまとめて設置してあり、そこにはトイレもあります。また、砂場の横には、お子さんを見守る保護者が休めるベンチもあります。

多少の坂道はありますが、駅からあまり遠くない、散歩コースとして手頃な公園です。

また、公園の東南には日枝神社があり、訪れた日の春めいた暖かな公園に、神社の赤い建物が色を添えています。(稲葉)



◆小金町会・自治会名

- 小金上町町会 小金本町町会 小金八坂町町会 小金宮元町町会 小金中町町会 小金下町町会
- 小金上総町自治会 小金清志町町会 ニツ木第一町会 ニツ木第二町会 大谷口町会
- 大谷口北自治会 大谷口南町会 大金平一丁目町会 大金平二丁目町会 大金平三丁目町会
- 大金平四丁目町会 大金平五丁目町会 中金杉自治会 幸田自治会 富多葉自治会 平賀町会
- 殿平賀町会 殿平賀南町会 東平賀町会 東平賀北町会 東平賀城町町会 きよしヶ丘町会
- シャンボール町会 久保平賀町会 根木内城山自治会 北小金ハイツ管理組合自治会 オールベル新松戸管理組合 ラミュー松戸ハイツ自治会 きよしヶ丘サンビュールハイツ自治会

事務局からこんにちは

第27回評議員総会について

今年度の評議員総会は令和4年4月23日(土)小金市民センターホールにて、感染対策をとって開催する予定です。

評議員の皆様のご出席をお願いいたします。なお、新型コロナウイルス感染拡大の状況により書面による表決に変更する場合があります。

☎(343) 8690



編集後記

まもなく新年度スタートです。長く続くコロナ禍で、何ができるか、ボランティアそれぞれ頭をかかえ、悩みながら生み出す思索・企画。それらが新しい手法のオンライン、ZOOMを通じて新しい路線で進もうとしています。広報も新企画で頑張ります。(鈴木)

広報事業推進室長 若林桂子
・稲葉眞理・鈴木洋子・橋本美智子